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КОНФЛИКТЫ ВОЗНИКАЮТ, КОГДА 
ЧИНОВНИКИ ОТГОРАЖИВАЮТСЯ 
ОТ ЛЮДЕЙ ОТПИСКАМИ, НЕДОМОЛВКАМИ,
НЕУВАЖЕНИЕМ К ИХ МНЕНИЮ

люди и власть:
ОПЕРАТИВКА

Лето - пора отпусков.
Самое время наби-
раться сил, энергии

для будущего трудового и
учебного года. Меня как
врача особенно волнуют
проблемы летнего отдыха
детей и подростков. Не все
могут поехать к морю, в де-
ревню с родителями. И на-
ша задача - создать условия
для полноценного отдыха
для тех ребят, которые ос-
тались на лето в городе. 

С начала июня начали свою работу столичные и за-
городные детские оздоровительные учреждения. Но
их, к сожалению, сегодня не хватает. В первую полови-
ну 1990-х годов число подмосковных оздоровитель-
ных лагерей, в которых отдыхали дети, живущие в За-
падном округе, сократилось с 28 до 8. То есть в три с
лишним раза! До конца лета в них отдохнут около 7
тысяч ребят. Это составит примерно 10 процентов от
всех учащихся с первого по восьмой класс. Еще 10
процентов школьников этого возраста проведут лето в
городских лагерях различного типа: спортивно-оздо-
ровительных, санаторных, труда и отдыха. Ребята смо-
гут отправиться в походы, побывают в различных
уголках Подмосковья.

Но в общем и целом все эти мероприятия погоды не
делают. С уверенностью можно сказать, что лишь 20
процентов ребят смогут за лето укрепить свое здоро-
вье. На мой взгляд, нужно реанимировать ту систему
загородного летнего отдыха наших школьников, кото-
рая неплохо зарекомендовала себя еще 20-30 лет на-
зад. И ребенок должен там отдыхать не три недели, как
сейчас, а по крайней мере месяц. Медосмотры и реко-
мендации оздоровительного характера должны прово-
диться заранее, до того как школьника направили в ла-
герь. Обо всем этом шла речь на заседании коллегии
префектуры Западного округа. И надеюсь, пожелания
медиков приняты к сведению.

Нынешнее лето не очень-то баловало нас теплом.
Но вот установились погожие деньки, и москвичи по-
тянулись в привычные места летнего досуга. Хочу пре-
дупредить: зона отдыха «Мещерское» закрыта по на-
шему требованию. Сейчас ведутся работы по очистке
Мещерских прудов. Правительство Москвы выделило
для этого необходимые средства. И я полагаю, что мо-
сквичи смогут там загорать и купаться лишь в буду-
щем году, поскольку объем работ по приведению зоны
отдыха в порядок очень велик.

Поэтому всех желающих отдохнуть без вреда для
собственного здоровья приглашаю в Рублево. Там есть
все необходимое: чистые пляжи, лодочная станция,
работают спасатели. Уборка территории производится
достаточно регулярно. 

Я как санитарный врач занимаюсь прежде всего не-
дугами населения, связанными с различными инфек-
циями. Показатели заболеваемости здесь снижаются.
И в целом по Москве, и по округу ситуация неплохая.
Но ряд инфекционных заболеваний, в том числе и ки-
шечных, имеют тенденцию к росту. С помощью пре-
фектуры мы закупили необходимое количество вак-
цин против гепатита А и гепатита Б, кори. Было сдела-
но около ста тысяч прививок против гриппа. Все это
позволило снизить заболеваемость, вызванную гепа-
титом, в два раза, корью - в несколько раз.

На фоне этих неплохих результатов весьма проб-
лематично выглядит ситуация, связанная с заболе-
ваемостью малярией. Когда-то, в начале 1980-х го-
дов, мы, медики, считали, что с этой болезнью в на-
шей стране покончено. Но в 90-е годы малярия поя-
вилась снова. Ее завозили в Москву люди из стран
ближнего зарубежья. В 2001 году мы начали регист-
рировать случаи своей, местной, малярии, когда че-
ловек, живущий в том же Западном округе и никуда
не выезжавший, был укушен московским комаром,
носителем этой болезни. Поэтому всех москвичей,
отправляющихся отдыхать за город, я бы призвал
носить соответствующую одежду, которая могла бы
стать надежной защитой и от комариных укусов, и от
укусов клещей, которые могут стать причиной кле-
щевого энцефалита. Очень хорошо помогают отпу-
гивающие насекомых репелленты: различные мази.
Сейчас их можно купить в любой аптеке. Ну, а если
не убереглись от укуса клеща или малярийного ко-
мара, то нужно срочно обращаться за помощью к
медикам. Не забывайте, что ваше домашнее живот-
ное, кошка или собака, может стать источником бо-
лезни. Если вы видите клеща, который присосался к
вашему любимцу, то ни в коем случае не пытайтесь
голыми руками раздавить насекомое. Иначе зарази-
тесь сами.

Словом, желаю вам всем не просто хорошего от-
дыха, но и разумного подхода к нему. Чтобы при ку-
пании или прогулке по лесу вы не стали жертвой ин-
фекционной болезни. Надеюсь, что приведенные
мною советы будут вам полезны.

Анатолий ГЛАДКИХ,
главный санитарный врач 
Западного округа:

СЕЗОН 
УМНОГО ОТДЫХА

«Битца» - олимпийский
объект 1980 года -
заметно обветшала,

а с 1 июля база полностью пе-
решла в собственность города,
и теперь есть возможность как
следует развернуться на 44 ге-
ктарах занимаемой террито-
рии. Необходимость в капи-
тальной реконструкции базы,
превращения ее в крупный

спортивный комплекс вызвана
и тем, что Москва претендует
на проведение Олимпийских
игр 2012 года.

За последние два года в
«Битце» уже построены и про-
должают возводиться новые
теплые конюшни, спортивные
объекты. База стала местом
проведения не только москов-
ских, но и общероссийских со-

ревнований, различных массо-
вых мероприятий. Недавно на
праздник «Сабантуй» здесь со-
бралось свыше 400 тысяч че-
ловек.

О завтрашнем дне базы-
комплекса на заседании сто-
личного правительства рас-
сказал председатель Моско-
мархитектуры Александр
Кузьмин. Облик «Битцы» пре-

образится, станет современ-
ным. Тут, помимо новых благо-
устроенных конюшен, из кото-
рых лошади будут сразу выхо-
дить на манеж, - бассейны,
подземный паркинг на 300 ав-
томобилей, много объектов со-
циально-бытового и культурно-
го назначения.

Арены этого необычного ста-
диона будут предназначены не
только для профессиональных
спортсменов, но и для рядовых
москвичей, неравнодушных к
спорту. По замыслам столич-
ных властей, комплекс «Бит-
ца» должен стать крупнейшим
в мире.

Конечно же, в наше тревож-
ное время в местах большого
скопления людей остро стоит
вопрос о мерах по обеспече-
нию безопасности, упрежде-
нию возможных терактов. Этот
вопрос поднял начальник
ГУВД Москвы Владимир Про-
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С РЫСЦЫ В ГАЛОП
Вопрос о концепции развития конно-спортивной базы «Битца»
был вынесен на обсуждение очередного заседания столичного
правительства вовсе не потому, что мэр столицы в свободное вре-
мя занимается не только пчеловодством, футболом, но еще очень
любит лошадей и не прочь проехаться верхом. 

План мероприятий
по предотвраще-
нию подтоплений

вестибюлей ряда стан-
ций метрополитена в ре-
зультате сильных дож-
дей утвержден в столи-
це. Эти меры разработа-
ны по указанию первого
заместителя мэра в пра-
вительстве Москвы Пет-
ра Аксенова.

Для ликвидации под-
топлений планируется, в
частности, реконструи-
ровать в течение 2003-
2004 годов дождевые
коллекторы вблизи стан-
ций метро «Ясенево»,
«Выхино», «Сходнен-
ская», «Бибирево»,
«Войковская», «Улица
Подбельского», «Волго-
градский проспект»,
«Дубровка», «Юго-За-
падная», «Семенов-
ская», «Чертановская» и
«Красногвардейская».

Кроме того, до конца
текущего лета, чтобы из-
бежать подтоплений не-

которых московских
улиц, намечено соору-
дить дополнительные
дождевые решетки на
пересечении улиц Проф-
союзной и Миклухо-Ма-
клая, бульвара Яна Рай-
ниса с Туристской ули-
цей, на Авиамоторной
улице у дома 30, на Ле-
нинском проспекте в
районе дома 62, на Нахи-
мовском проспекте у до-
ма 34, на проспекте Вер-
надского в районе дома
20, на пересечении Пар-
тизанской и Ярцевской
улиц, пересечении Бо-
ровского шоссе с улицей
50-летия Октября, на
площади Киевского во-
кзала, на Большой Ака-
демической улице в рай-
оне дома 69, в Костома-
ровском переулке, на
Берсеневской набереж-
ной, на Боровском шос-
се в районе дома 15 и на
Беломорской улице под
пересечением с Ленин-
градским шоссе.

БАБУШКИНО
ПОДВОРЬЕ
Корпус № 518 в Зеленограде был заселен 34 года

назад. Старожилы помнят, что в те времена подъ-
езд напоминал проходной двор. Сегодня в нем

чистота и порядок. Здесь живут люди, которые любят
уют: тюлевые занавески на окнах, цветы в горшочках,
на стенах - картины. Свежие газеты на журнальном
столике. Пара мягких кресел. Все это - из собственных
квартир. Бюджетом такой интерьер не предусмотрен.

На стене у лифтов - большое зеркало. В кабине каж-
дого лифта - тоже зеркала. Наугад выхожу на 7-м эта-
же и спускаюсь вниз по лестнице. Чистота - как дома.

Встречаю жительницу дома Наталью Рыбакову. Она
возвращается с прогулки.

- Наш подъезд преобразился за последние два года,
- говорит Наталья Михайловна, - Чисто, много цветов!
А какие приятные изменения во дворе: посадили моло-
денькие лиственницы, елочки. Отремонтирована и вос-
становлена спортплощадка для молодежи, и малышам
есть где поиграть, и пожилые в беседке или за столи-
ками в тени деревьев все лето в домино стучат. Я вам
откровенно скажу: здесь приятно жить!

Заглядываю в комнатку дежурной и узнаю, что в
2001 году корпус получил премию за образцовое со-
держание подъезда. На эти деньги купили для дежур-
ных телевизор, выложили пол плиткой, стало удобнее
и теплее. Система видеонаблюдения помогает поддер-
живать порядок и безопасность. Здесь же - кнопка вы-
зова милиции. И с диспетчером РЭУ прямая связь.

Выхожу из подъезда. Небольшой плетень с набором
элементов деревенского быта: глиняные горшки, чу-
гунки, валенок. Колесо от телеги, которому уже не
один десяток лет. Клумба с цветами, цветы в горшоч-
ках - такое впечатление, что находишься где-то в глу-
бинке России, в деревне. Старшая по дому Вера Нико-
лаева уточняет:

- Этот уголок метко окрестили телевизионщики:
«Бабушкино подворье». Когда все это начиналось,
кое-кто ворчал: кому, мол, это нужно. А теперь, когда
наведен порядок, сами жители уже по-другому отно-
сятся к лестничным площадкам, подъезду, двору.
Ведь эта красота и чистота зависят от нас самих.

Валентин КУРЯЧИЙ

СРЕДСТВО 
ОТ ПОТОПОВ

...Стартовая улица - окраина столи-
цы. Утопающие в зелени дома,
тишина - благодать. Захожу в

первый подъезд дома № 7, предварительно
по домофону связавшись с консьержкой. Зи-
наида Даниловна Триандафилова, старшая
по подъезду, приглашает в свой «рабочий за-
куток».

- Вот так и живем, - говорит она. - Сами по-
нимаете, чтобы провести «тревожную» кноп-
ку для связи с милицией, необходима теле-
фонная связь. Нужны средства. Вот, напри-
мер, на улицах Малыгина, Тайнинской есть
«тревожные» кнопки. Им легче. А мы ничего
не можем. Сами бы поставили, да платят кон-
сьержке 1153 рубля. Мне как старшей по
подъезду доплачивают 1140 рублей. Их мы
делим на четверых. Лампочки сами покупаем.

- А над подъездом-то вечером горит
лампа?

- Горит. Раньше не горела - лестницы не
было. Теперь ввинтили, так она и днем горит.
Электрики говорят, выключатель сломался.

Я связался с вневедомственной охраной
СВАО. Они готовы поставить «тревожные»
кнопки, но оплачивать установку должна уп-
рава или сами жители. Есть другой вариант:

чей-то домашний телефон запараллелить с
кнопкой в ночное время. Но на это тоже ни-
кто из жильцов не согласился . Видно, счита-
ют, что их безопасность полностью обеспече-
на бабушками у входа. Замкнутый круг?

Никакого замкнутого круга нет. Просто мы,
жители Москвы, много лет воспитывались
иждивенцами. В подъезде есть консьержки,
которые за порядком следят. Кто им платит
за работу? Город. В подъезде более пятиде-
сяти квартир. Не ошибусь, если скажу, что 70
процентов жильцов - люди не нищие. И со-
брать на всех две тысячи за установку «тре-
вожной» кнопки или телефона - не так уж
много. Да и лампочку ввинтить у себя на ле-
стничной клетке за шесть рублей - не обедне-
ют четыре семьи. Но нет. Все ждут, когда ее
принесет монтер из ДЕЗа. В темноте будут
сидеть неделю, мусор в темноте выносить
будут. Но дождутся, когда «дядя» сделает.

Увы, без активного участия жильцов, без
их поддержки так и будут подъезды темны-
ми, обшарпанными и грязными. Дом свой на-
до беречь. А главное, детям своим внушить,
что в лифте и в подъезде писать нельзя: это
- твой Дом! Тогда и уютнее, и светлее станет.

Владимир ЧЕБАКОВ

«Прочитали с коллегами вашу газету № 12 от 2-8 апреля (постоянные читатели, газета - чу-
до). Во многом мы согласны по блицопросу о службе консьержей, но не совсем. Например,
«консьержки только спят на рабочем месте». Это неправда, мы бодрствуем. У нас в подъезде
№ 1 дома 7 по Стартовой улице на вахте у консьержек отсутствует связь с внешним миром,
т. е. нет телефона, нет связи с отделением милиции. Есть только кнопка диспетчерского пуль-
та. Диспетчер никогда не отвечает на вызовы, можно часами нажимать на кнопку, а толку ни-
какого. Говорят, что сигнальная лампочка у него за спиной, и он ее не видит. Уже писали в ДЕЗ,
в РЭП-11. Без толку.

Освещения на лестничных клетках практически нет нигде. Лампочка под козырьком у подъ-
езда не горит, так как у электриков украли большую лестницу.

Вот ситуация: вошел в подъезд вместе с жильцом какой-нибудь амбал. Консьержка выхо-
дит и спрашивает: «В какую квартиру идете?» Гость «отгребает» дежурную к стенке. Что мож-
но предпринять? Выбежать на улицу - он не пропускает. Кричать: «Милиция!», «Помогите!» - ни-
кто не услышит. Просим помочь нам, но не словами, а на деле решить эту проблему.

Н. Потребко, З. Триандафилова - старшая по подъезду, 
И. Миропольская, Э. Печатникова».

ЗАМКНУТЫЙ КРУГ?

Вэтом дворе по улице
3-я Парковая, 44/2 в
Северном Измайлове

нынешним летом трудился
студенческий отряд - бла-

гоустраивал территорию. И
вот результат: пешеходные
дорожки, ровно засеянные
травой газоны, новые огра-
ждения и бордюрный ка-

мень и, наконец, яркораск-
рашенные горки, привед-
шие в восторг малышей и
их родителей. Так держать,
студотряд!

ТАК ДЕРЖАТЬ, СТУДОТРЯД!
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